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Mesdames et Messieurs, chers Amis, bonsoir, 
 
Un an et demi après l’annonce de notre candidature et autant de mois à nous préparer à 
cette élection, nous sommes prêts. 
 
« Ensemble pour Larmor-Plage » n’est pas seulement le nom de la liste que j’ai l’honneur de 
conduire pour les élections municipales de mars prochain ; 
 
Ce n’est pas seulement un slogan de campagne, c’est d’abord et surtout une vraie volonté 
d’agir ensemble. 
 
Ensemble, c’est à dire avec vous, Larmoriennes et Larmoriens, qui, notamment par votre 
présence ce soir, démontrez votre intérêt, votre implication pour notre commune. 
 
Je vais vous présenter notre vision, les axes de notre programme d’action ainsi que l’équipe 
des candidates, des candidats et des soutiens de la liste que nous proposerons aux suffrages 
des électeurs. 
 
Mais auparavant, il me semble indispensable vous dire qui nous sommes, notre motivation, 
notre positionnement politique. 
 

Qui sommes-nous ? quelles sont nos valeurs, nos idées ? 
 
Chacun le sait désormais mais je le confirme pour répondre aux rumeurs aussi infondées que 
malveillantes que quelques-uns, et à la vérité quelques-unes, se plaisent à colporter encore : 
 
Notre liste est une liste sans étiquette. 
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Il s’y trouve des personnes de sensibilité et de parcours différents ; certains d’entre nous 
adhèrent aux idées et aux valeurs d’une droite modérée et d’autres à celles d’un centre, voire 
d’une gauche également progressiste. 
 
Ce qui nous réunit ce sont bien des convictions affirmées et partagées ! 
 
- Tous, nous avons foi en la démocratie, qui seule permet à l’individu la liberté de penser, de 
voter et de travailler dans un monde ouvert et libre ; 
 

- Tous, nous croyons aux valeurs d’humanisme de la République : Celles inscrites dans le 
marbre de notre Constitution : Liberté, Egalité, Fraternité, mais aussi les autres : Tolérance, 
respect des croyances, esprit de progrès, laïcité de nos institutions, reconnaissance du travail 
et des talents, bienveillance … 
 
- Tous, nous sommes profondément attachés à ce pays qui est la France, à cette Région qui 
est la Bretagne, à ce pays de Lorient que nous avons fait nôtre. Attachés aussi à cette Europe 
qui nous a permis de vivre en paix depuis plus de 70 ans. 
 
Mais surtout ce que nous partageons tous, c’est bien cette volonté de servir au mieux 
l’intérêt de notre belle Commune de Larmor-Plage, le bien-être de ses habitants, en y 
consacrant toute l’énergie, la détermination et l’enthousiasme requis pour répondre aux 
exigences du mandat qui nous sera confié. 
 
Le vrai ciment de notre groupe, c’est Larmor-Plage, la ville où nous avons la très grande 
chance de vivre, cette commune à la fois attachante, pittoresque, vivante que nous voulons 
préserver et développer comme telle.  
 
Cette commune, elle est comme l’architecture de son église, toute faite d’équilibres que nous 
voulons conforter. 
 
Cette commune que nous aimons tout simplement. 
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Si j’ai moi-même décidé de m’impliquer dans cette campagne, c’est bien pour Larmor-Plage 
et pour tous ceux qui y demeurent et non pour nourrir quelque ambition personnelle ou tel 
combat politique partisan. 
 
L’expérience et le militantisme nous ont appris qu’il se trouve dans chaque parti comme dans 
toute communauté des gens bien et de bonne volonté, comme il existe aussi des personnes 
qui n’ont d’autre souci que de faire passer leur égo sinon parfois leur intérêt personnel avant 
celui de l’intérêt général. 
 
Ouverture, écoute, bienveillance sont pour nous plus que des mots, ce sont des valeurs qui 
nous sont chères. 
 
Loin de vouloir imposer à quiconque d’entre nous une appartenance à tel mouvement ou tel 
parti politique, nous avons fait le choix de la liberté d’opinion et de la diversité pour faire 
confiance à ceux qui partagent cette même volonté de faire, qui ont démontré leur 
compétence, leur implication, à ceux qui ont pour ambition première de servir honnêtement 
la cause de nos concitoyens. 
 
C’est bien pourquoi, dans cet esprit d’ouverture qui vient d’être évoqué par mon ami Noël 
Couëdel, nous n’avons sollicité ni investiture ni même soutien d’un quelconque parti 
politique, ce qui différencie d’ailleurs notre liste de toutes les autres dans cette campagne. 
 
Nous avons par-contre rencontré nombre d’élus parlementaires et municipaux et échangé 
aussi avec les candidats, quel que soit leur bord, car après 50 ans de maillage sectaire et de 
gouvernance autocratique au Pays de Lorient, il est vraiment temps de faire bouger les lignes, 
de changer les mentalités, de se sortir des combats stériles dont on sait qu’ils conduisent à 
une inertie improductive. 
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De ces rencontres, j’ai acquis la conviction qu’un vent nouveau souffle sur les voiles de notre 
Communauté d’agglomérations et c’est heureux pour ses plus de 200 000 habitants dont 
nous faisons partie… 
 

 
Quelle est notre vision, notre projet pour Larmor Plage ? 
 
Même si ce n’est pas dans l’ère du temps, je voudrais en premier lieu partager avec vous un 
message délibérément positif : C’est déjà un bonheur et une chance que de vivre à Larmor. 
 
Voilà une commune comme il en existe peu sur le territoire et j’ai même envie de dire sur la 
planète : 
 
C’est d’abord une vraie ville qui vit toute l’année avec une population qui y réside à plus de 
80% même si celle-ci se double en été pour atteindre près de 20.000 habitants avec 
l’occupation des résidences secondaires et la venue des touristes. 
 
C’est une ville de charme qui ouvre directement sur la mer, des plages de sable fin, un littoral 
qui aura su pour partie se protéger d’une bétonisation outrancière, une campagne riche de 
ses bois, marais, étangs, chemins, une station de tourisme qui s’est dotée d’infrastructures 
appropriées, des commerces de proximité dynamiques, un patrimoine historique 
d’exception avec son église séculaire, ses villas, ses fontaines, un port de plaisance, une 
promenade côtière avec vue exceptionnelle sur Groix, la rade ou la Citadelle de Port Louis … 
 
C’est aussi une vraie ville aux atouts considérables avec sa proximité immédiate avec Lorient, 
Ploemeur, facile d’accès pour ceux qui y travaillent, avec de très courtes distances pour 
rejoindre la gare ferroviaire, l’aéroport ou les zones de covoiturage, avec des entreprises de 
notoriété nationale ou régionale dans une zone de Kerhoas en constant développement, des 
transports en commun qui fonctionnent même s’ils sont incontestablement à parfaire - à dire 
vrai, je n’ai toujours pas compris la brillante logique du Triskell… 
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Mais restons positifs : Comment méconnaitre la richesse et la diversité de notre vie 
associative, quel soit culturelle ou sportive : Des expositions, des concerts, un stade 
d’athlétisme, des tennis, la voile, la plongée, le vélo, le running, la marche à pied, bientôt le 
javelot et tant d’autres activités … 
 
Qui pourrait sérieusement contester le fait que Larmor est une commune où il fait bon vivre 
et que cette qualité de vie s’est améliorée encore considérablement ces dix-neuf dernières 
années sous la gestion efficace de Victor TONNERRE. 
 
Même si beaucoup de choses sont encore à faire, beaucoup d’actions à mener et d’autres 
sans doute à corriger, qui pourrait sérieusement contester le bilan globalement très positif 
qui est à mettre au crédit de notre Maire qui tire sa révérence après ces trois mandatures de 
bons et loyaux services ? 
 
Qu’il en soit chaleureusement remercié : La ville s’est embellie ; elle s’est dotée 
d’équipements pertinents et adaptés aux besoins de sa population, tels le Parc des sports, 
l’école primaire sur le Plateau du Menez, le Casino ; elle a corrigé à la hausse le déficit 
endémique de logements sociaux ; maîtrisé son endettement et sa fiscalité, accru sa capacité 
d’autofinancement ; entrepris la rénovation de la voirie ; protégé efficacement la digue de la 
Nourriguel des attaques de la mer, qualifié la Commune au label de Station de Tourisme ; 
développé l’activité tertiaire de la Zone de Kerhoas, entrepris sans détour la démarche de la 
transition énergétique, et bien d’autres choses positives encore … 
 
Ce n’est pas par flagornerie, ni parce que j’ai toujours eu plaisir à travailler à ses côtés, ni non 
plus parce qu’il est pour moi un ami de longue date avec un soutien réciproque sans faille, 
c’est-à-dire bien au-delà des 30 ans fatidiques, ni encore moins parce qu’il se trouve 
discrètement parmi nous ce soir, que je lui dis sincèrement et avec force : Bravo et merci 
Victor ! 
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Personne n’est jamais parfait mais tu auras été aussi bon Maire que Maître-Voilier ! Si notre 
ambition est ainsi d’agir dans la continuité des actions conduites par notre Maire au cours 
des trois dernières mandatures, nous voulons aussi les enrichir d’idées nouvelles, que celles-
ci viennent de nous, de nos concitoyens ou de l’opposition municipale. 
 
L’important est en effet que ces idées soient bonnes pour Larmor-Plage et pour ceux qui y 
vivent. 
 
L’aménagement du futur Parc de l’Océan, la redéfinition du stationnement, l’organisation 
d’une circulation douce par des couloirs réservés aux piétons et aux cyclistes, la remise en 
valeur des espaces à repenser, tels Kernével, Kerderf, Port Maria ou Locqueltas, la mise en 
oeuvre de la démarche écologique devraient nous en donner l’opportunité. 
 
Il s’agira de veiller toujours à ce que notre belle Commune garde toute sa place, si originale 
et si privilégiée, dans la Communauté d’Agglomération du Pays de Lorient. 
 
Nous savons que la marge est étroite, tant les transferts de compétences au profit de Lorient-
Agglo tendent progressivement mais inéluctablement à déposséder vos élus municipaux du 
pouvoir de décision sur leur propre territoire.  
 
Ces transferts sont une réalité irréversible ; voulus ou non, ils ont profondément changé la 
gouvernance et il faut désormais faire avec, là encore dans une démarche positive. 
 
C’est pourquoi, il nous faut pleinement occuper l’espace de liberté et de pouvoir qu’il nous 
faut conquérir avec d’autres au sein de Lorient-Agglo ; nous devons ici faire entendre notre 
voix pour ne pas subir les diktats, les orientations contestables ou les interprétations 
hasardeuses, comme on peut le regretter parfois notamment dans l’application des lois 
Littoral ou relatives à l’urbanisme. 
 
C’est pourquoi aussi, et c’est désormais essentiel, nous voulons faire mieux entendre la voix 
de Larmor-Plage au Conseil Communautaire pour y défendre notre position, nos projets, 
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toujours avec cette volonté d’assurer la croissance démographique et économique de la 
Commune tout en maintenant et en améliorant encore la qualité de vie que sa situation 
exceptionnelle en bord de mer offre à ses habitants. 
 
C’est depuis bien longtemps que les élus du grand Lorient, plutôt que d’ostraciser, de 
stigmatiser Larmor-Plage comme une ville de nantis, auraient dû comprendre que notre 
Commune est pour l’attractivité de l’Agglomération la plus belle des vitrines. 
 
Là encore, j’ai la conviction que les choses changent, que les mentalités évoluent, que le 
temps a permis la naissance d’une conscience collective et partagée. Avec toutes les 
Communes de Lorient Agglo et celles du pays de Quimperlé qui a pleine vocation à s’y 
rattacher, nous avons à imaginer et à construire un territoire commun solidaire pour y faire 
vivre les générations futures. 
C’est ainsi que nous donnerons les moyens et les opportunités à nos jeunes, bien formés 
dans nos écoles, nos lycées, notre université, d’y trouver durablement leur place, plutôt que 
de s’expatrier vers les grandes métropoles comme c’est trop souvent le cas aujourd’hui. 
 
Cette dynamique territoriale ambitieuse est la nôtre, car il y va du devenir de Larmor-Plage 
pour relever les défis de demain pour exister face aux métropoles régionales que sont 
Nantes, Rennes et Brest. Il nous faut l’accompagner, l’indispensable adaptation de notre 
mode de vie aux contraintes du changement climatique, la réorganisation harmonieuse des 
services et des offres pour une meilleure attractivité d’une collectivité à dimension humaine. 
 

Il n’y a pas lieu d’avoir peur de ce changement : On est toujours plus fort ensemble que seul 
; le Pays de Lorient a cette chance d’avoir un fort potentiel de développement et notre 
Commune bénéficie de tous les atouts pour y prendre sa part. Alors relevons ensemble pour 
Larmor-Plage ce beau challenge ! 
 

Quelles sont les grandes lignes de notre programme pour Larmor-Plage 
? 
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Dans les semaines qui viennent vous allez découvrir le détail des actions que nous avons 
l’ambition de mettre en oeuvre. 
 
Notre projet est maintenant presque finalisé après plus d’une année de travail de nos 
différents ateliers et après le retour considérablement fourni de l’opération « A l’écoute des 
Larmoriens » ; cette démarche d’écoute que nous avons engagée en décembre dernier qui 
reste d’ailleurs ouverte puisque celle-ci va se poursuivre lors des 7 réunions de quartier à 
venir. 
 
Vous pourrez ainsi à cette occasion vous exprimer et poser toutes les questions qui vous 
tiennent à coeur. 
 
Sachez d’ores et déjà que tous les sujets, toutes les préoccupations ont été abordées ; des 
solutions innovantes ont été proposées ; des idées originales et pertinentes ont été retenues. 
 
J’ai pu mesurer avec une grande satisfaction combien les Larmoriennes et les Larmoriens 
étaient concernés, impliqués dans la vie de leur commune et cela me conforte encore dans 
l’idée que la participation n’est pas qu’un concept incertain mais bien un moyen additionnel 
d’une bonne gestion démocratique. 
 
Nous la poursuivrons donc après les élections avec des réunions d’information, des débats, 
des rencontres dans les quartiers et aussi très vite la création d’un Conseil Municipal des 
jeunes. 
 
Ce projet, nous l’avons construit sur le fondement de deux règles simples et que je dirais de 
bon sens : 
 
- La première est que nous veillerons toujours à l’équilibre de nos finances. 
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Les promesses électorales ont une limite, celle que commande l’honnêteté.  
 
On ne peut raisonnablement dépenser plus que ce que l’on gagne et il doit en être de même 
des finances publiques.  
 
Ceci vaut tant pour le budget de fonctionnement que pour celui des investissements.  
 

L’endettement excessif et non maîtrisé est une dérive qui fait peser aux générations futures 
la charge de la dette. 
 
De tout ceci, l’Etat qui se plait à donner des leçons de gestion et qui n’a de cesse de réduire 
les dotations aux Collectivités locales ferait bien de s’inspirer…  
 
Certes nous allons démarrer avec des finances saines, notamment caractérisées par une 
trésorerie positive, une dette financière en voie de remboursement et un satisfecit de la Cour 
Régionale des Comptes, ce qui est loin d’être le cas de certaines communes voisines. 
 
Certes la manne financière récurrente que constitue la rétrocession des produits des jeux du 
Casino participe à cette bonne finance et apporte le beurre à nos épinards, ce à raison de 
plus d’un million cinq cent mille euros par an ; ici encore on ne peut que féliciter Victor d’avoir 
été aussi pugnace pour imposer cet établissement malgré les critiques parfois véhémentes 
de certains. 
 
Pour autant et comme toujours lorsqu’il s’agit d’anticiper l’avenir, la vigilance s’impose pour 
les raisons suivantes : 
 
- L’endettement par habitant reste élevé au niveau de la moyenne nationale ; 
 
- Nous avons tout lieu de craindre à terme que la dotation qui se substitue à la taxe 
d’habitation ne soit pas à hauteur de cet impôt qui avait au moins pour mérite de tisser un 
lien direct entre le contribuable et sa commune ; 
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- Les projets relatifs au futur Parc de l’Océan, la construction d’un bâtiment aux normes basse 
consommation devenu indispensable pour les Services Techniques, les grands travaux à 
réaliser sur quatre ans dans le cadre du Contrat d’attractivité touristique, sont autant 
d’investissements lourds qui obligent la commune à recourir à l’emprunt ; 
 
- Enfin et s’agissant des ressources très convoitées du Casino, un changement de législation 
est toujours possible, tant le pouvoir jacobin est prompt à accaparer tout ce qui ressemble à 
une cagnotte ! 
 
Il reste que vigilance n’est pas frilosité ; nous allons poursuivre cette politique 
d’investissements en veillant à ce qu’elle réponde au mieux et au plus juste aux besoins des 
Larmoriens comme aux exigences de la transition énergétique. 
 
- La seconde règle que nous nous sommes fixée est d’agir dans la concertation avec les 
Larmoriens 
 
J’ai voulu l’affirmer en préambule tant il nous parait important d’être à l’écoute des habitants 
pour la définition des priorités et la réalisation des projets.  
 
Elus, nous ne serons pas dans une tour de verre. 
 
Nous veillerons à ce que les choix, les solutions, les projets recueillent l’agrément de la 
majorité de nos concitoyens. 
 
La porte des bureaux du maire, de ses Adjoints, des Délégués, des Conseillers, seront toujours 
ouvertes à chacun. 
 
Une attention particulière sera réservée aux Associations, aux Commerçants, aux chefs 
d’entreprise et plus généralement à tous ceux qui participent à la vie et à la solidarité 
communale. 
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Ces règles de base étant posées, quels sont les axes fondamentaux de notre programme, 
quelles sont nos priorités ? 
 
Les maitres-mots sont : Solidarité intergénérationnelle - Transition écologique – Attractivité. 
 
- Solidarité intergénérationnelle 
 
C’est un constat : La population de Larmor-Plage vieillit et décroit.  
 
Sur environ 8200 personnes qui y vivent à l’année, 3600 ont dépassé l’âge de 60 ans, dont 
près de 20% de plus de 75 ans. 
 
48% de retraités en 2015 contre 41,6% en 2010, soit une augmentation de près de 6% en 
cinq ans, mais il vrai que certains sont actifs, très actifs même et je pense être de ceux-là … 
 
Autre donnée : La Commune compte 13% de mineurs. Puisque les élèves vont au collège ou 
au lycée ailleurs après le primaire, nous ne comptons que 580 enfants scolarisés à Larmor, 
répartis à raison de 310 à l’école publique du Menez et 270 à l’école privée de Notre Dame 
de Larmoret la Clarté. 
 
Entre les deux : Une population active avec peu de chômage par rapport à la moyenne 
nationale, 920 familles dont 660 en couple et 260 monoparentales. Le nombre des familles 
avec enfants a diminué de 11% en cinq ans. 
 
C’est cette réalité qu’il nous faut gérer avec une autre, corrélative : 
 
Le vieillissement de la population fait que les personnes en situation de dépendance sont de 
plus en plus nombreuses et parfois, malheureusement isolées. 
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Comme chacun le comprend, ces anciens aspirent à rester le plus longtemps possible chez 
elles et notre rôle sera de les accompagner au mieux avec le concours du CCAS, aujourd’hui 
libéré de la charge de gestion des foyers de Kerderf et du petit Phare. 
 
Des services d’aide à domicile adaptés sont déjà en place et nous avons en projet de les 
coordonner par la création d’une maison des seniors et du handicap, sorte de guichet 
unique, qui répondra aux missions d’information, de soutien logistique et administratif, de 
déplacement, d’aide médicale, de la prévention et de l’accessibilité aux différents centres de 
vie et d’activité de la Commune. 
 
Par ailleurs cette même démarche est envisagée pour les personnes en situation de précarité 
(5,5% de la population) avec la création d’un espace Solidarité. 
 
Nous avons la conviction qu’il est possible de promouvoir un lien transgénérationnel fort au 
bénéfice tant de nos séniors que des jeunes qui ont tant à s’apporter réciproquement. 
 
L’hébergement partagé dans une ville ou le logement est rare et cher, la transmission des 
savoirs et des compétences, le civisme, la formation à l’utilisation des outils numériques, le 
soutien scolaire, la participation commune à des activités associatives… 
 
Voilà ce qui peut rapprocher les différentes générations de Larmor dans une belle solidarité, 
pourvu que nous favorisions ce lien. 
 
Augmenter la capacité d’accueil des crèches, soutenir les initiatives privées pour répondre 
aux besoins des parents sera un autre de nos objectifs. 
 
S’agissant plus particulièrement des adolescents, nous avons beaucoup à faire après 
l’adoption en juillet dernier du Plan Educatif de Territoire. 
 
Nous avons conscience de la défaillance de l’univers extrascolaire et il s’agira donc de valider 
un parcours éducatif de qualité et de prévoir les espaces d’accueil avec des horaires adaptés. 
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Le train est lancé, à nous de lui donner la vitesse du TGV ! 
 
Concernant cet axe, je ne peux faire l’économie de quelques mots sur le futur EHPA. 
 
La gestion des foyers de Kerderf et du petit Phare est confié depuis maintenant un an à la 
Mutualité 29-56 ; l’objectif est de les regrouper et d’obtenir de l’ARS la création de nouveaux 
lits avec l’espoir réaliste de voir qualifier à terme l’établissement en EHPAD. 
 
C’est pourquoi il nous faut anticiper et le réaliser dès à présent aux normes de l’EHPAD. 
 
Beaucoup s’inquiètent légitimement de l’implantation du futur établissement en zone de 
Kerhoas. 
 
On préférerait comme tous que ce foyer pour personnes âgées reste au plus proche du 
centre-ville. 
 
Rien n’est définitivement décidé mais le dossier est complexe et les décideurs multiples. 
 

L’EHPAD, qui est une maison de retraite médicalisée pour personnes dépendantes suppose 
des normes particulières et notamment un vaste espace pour jardin, stationnement des 
véhicules des visiteurs et professionnels, une proximité avec les établissements de santé, une 
accessibilité pour les familles. 
 
C’est pourquoi la Municipalité actuelle a voulu à juste raison anticiper cette option en cédant 
à la Mutualité une vaste parcelle en zone mixte de Kerhoas. 
 
Sur ce dossier délicat nous poursuivrons la réflexion et l’action entreprise avec les autres 
acteurs concernés. 
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- Transition écologique 
 
Ce n’est pas la planète Terre qui est en danger, mais l’Homme. 
 
La terre, ce joyau unique dans la galaxie, s’est faite en 45 milliards d’années ; elle a survécu 
à nombre de cataclysmes qui ont d’ailleurs participé à son évolution et à celle des espèces ; 
elle survivra aussi à la disparition de l’homme et saura bien sans nous se régénérer 
autrement. 
 
Mais comment accepter pareil suicide ? 
 
Sauf quelques irréductibles climato sceptiques, on le sait désormais : La croissance sans 
limite, la surconsommation, la dépendance addictive aux énergies fossiles, la destruction 
irraisonnée des forêts et des océans ont, dans le temps très court de l’ère industrielle, 
gravement abîmé notre univers de vie. 
 
Le dérèglement climatique est palpable et oblige d’ailleurs à la prévention des risques 
naturels, étant rappelé ici que notre commune compte des zones inondables. 
 
Le changement de notre mode vie s’impose à Larmor comme ailleurs, car il est vital. 
 
Notre intention est de l’accompagner et notamment : 
 
- En conduisant une politique drastique d’économie dans le cadre du dispositif Cit’ergie de 
l’ADEME qui est une démarche écoresponsable globale : isolation des bâtiments publics, 
recours au chauffage bois, panneaux voltaïques, mise en place de bornes électriques, un 
éclairage public de basse consommation… 
 
- En mettant en place, non pas seulement « un environnement propice à la pratique du vélo 
» mais bien une circulation douce, continue et sécurisée sur tout le territoire communal. 
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La création de zones 30 n’y suffit pas. 
 

Nous voulons que chacun puisse rejoindre son école, son collège, le centre-bourg, ses centres 
d’intérêt ou d’activité à pied ou à vélo dans des couloirs réservés et protégés.  
 
Nous voulons pouvoir rejoindre de la même façon Ploemeur, Lorient et plus loin encore et 
c’est pourquoi priorité sera donnée dès les premiers jours de notre prise de fonction à ce 
plan vélo vertueux en collaboration avec tous. 
 
Le succès grandissant du vélo électrique devrait nous y aider. 
 
- En faisant du futur Parc de l’Océan un poumon vert de Larmor-Plage. 
 
A un vaste espace scénique pouvant accueillir des milliers de personnes, nous préférons un 
grand jardin botanique destiné aux Larmoriens, aux visiteurs. 
 
Ce site privilégié ouvrant directement sur la mer aurait alors vocation à recevoir un espace 
de jeux extérieurs pour les enfants, voire un kiosque à musique ou une scène à dimension 
raisonnable. 
 
- Attractivité 
  
Pouvons-nous la renforcer encore ? 
 
La réponse est oui. 
 
Comment ? 
 
- En veillant d’abord à la tranquillité publique ; c’est l’une des premières missions du Maire. 
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Nous avons eu à souffrir ces derniers temps de trop d’incivilités. 
 
Nous entendons renforcer, déployer la présence sur le terrain l’effectif des agents 
municipaux ; augmenter le nombre de caméras de surveillance ; augmenter aussi le nombre 
de bornes d’appel d’urgence … 
 
Faire sanctionner les infractions routières trop souvent impunies et notamment les excès de 
vitesse et le stationnement gênant. 
 
- En rendant Larmor-Plage accessible. C’est-à-dire une réglementation de circulation et de 
stationnement distincte et appropriée selon que l’on se trouve en période touristique ou pas 
et en permettant l’accessibilité des handicapés, j’ai envie de dire partout en créant par 
exemple des descentes d’accès aux plages. 
 
- En capitalisant sur le potentiel touristique avec la définition des actions prioritaires du 
Contrat d’attractivité touristique provisionné pour 4 millions d’euros et subventionné à 
raison du quart de ce montant. Nous améliorerons la signalétique pour l’accès aux 
commerces, restaurants, hôtels 
 
- En favorisant l’accueil des entreprises innovantes pour renforcer le pôle d’excellence de 
Kerhoas dans le domaine de l’informatique et de la recherche appliquée avec la mise en place 
d’un espace de coworking. 
 
- En accompagnant l’installation des nouveaux habitants et notamment des familles avec la 
mise en place d’un dispositif facilitant l’accession à la propriété.  
 
Nous instaurerons une charte d’urbanisme pour faire face aux excès de la spéculation 
foncière. 
 
Et bien d’autres choses encore que vous retrouverez dans le programme écrit que vous allez 
découvrir dans nos publications avant le 15 mars prochain. 
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J’aurais pu vous parler encore de rêves un peu fou, comme celui de créer une passerelle en 
bois destinée aux piétons et cyclistes, faisant le lien entre Larmor-Plage et Lorient mais je sais 
avoir été trop long et ce sera pour notre prochaine réunion du 12 mars. 
 
Vous connaissez maintenant les grands axes de notre action et je vais vous présenter 
l’équipe qui est la mienne. 
 
Je vous remercie de votre attention. 


